

# HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Sábado 8 de junio de 1901.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Santa Clara, 55.

Siglo II.—Año VII—Núm. 1.305.

## Asociaciones agrícolas.

El mejoramiento y progreso de las clases productoras, es nuestro constante anhelo; por él venimos abogando, tiempo há, y lucharemos sin descanso y sin que la fatiga nos detenga en nuestro camino, hallándonos siempre dispuestos á trabajar con el mismo tesón y la misma constancia, que hasta hoy para obtenerlos.

La crisis agrícola por que atraviesa la región castellana, y los conflictos sociales á que ha dado lugar en la importante región andaluza, dan la medida de la urgencia en acudir de una vez el ominoso yugo de la rutina y la perentoria necesidad de disponernos á entrar en el hermoso consorcio que las clases productoras del extranjero nos ofrecen.

En España, el espíritu de asociación casi no existe más que para ahondar las divisiones entre patronos y obreros. Las únicas asociaciones conocidas sólo tienden á buscar la imposición y á contrarrestar la influencia del elemento que se cree adverso.

Otras naciones más prácticas que la nuestra, tienen implantadas en todo su desarrollo las asociaciones agrícolas, de las que obtienen beneficios innegables, que por igual alcanzan á todos los que de ellas forman parte.

En Francia, las asociaciones agrícolas funcionan prósperamente, enjugando muchas lágrimas y socorriendo muchas necesidades. Buen ejemplo de ello nos dá el departamento del Oise, donde los resultados que de la asociación se obtienen son de tal magnitud que por sí solos bastan á vencer de su importancia y bondad.

Todos los agricultores halláanse unidos, en aquel distrito, en una sola Asociación que subdivide por secciones con un capital comun, fuerte y respetable, puede hacer frente á cuantas contingencias pudieran ser un obstáculo para el desenvolvimiento de los planes sociales.

Para tener derecho á los beneficios de la Asociación exige pequeño capital, pues basta tan sólo satisfacer nueve francos por hectárea de tierra cultivable para que el agricultor tenga derecho á todas las facilidades que en el reglamento se señalan.

Cada una de dichas secciones dispone de una trilladora con su correspondiente máquina motriz, y todos los productos de los asociados pueden ser con ellas objeto de las operaciones necesarias, sin necesidad de nuevos desembolsos.

La asociación tiende, además, á otros fines á cual más útil y necesario, y de los balances anuales que practica sale siempre un reparto de dividendos tan considerables que al

figar en ellos nuestra atención nos pone en el caso de reflexionar acerca de lo distinto que la situación de nuestros agricultores sería si se decidiesen á imitar á sus colegas transpirináticos.

Los grandes males de que adolece nuestra agricultura, principal riqueza del país, exigen urgentes y radicales remedios, muchos de los cuales deben ser los mismos agricultores los que se dedican á implantarlos con la prontitud que reclama lo crítico de las circunstancias y el estado de lamentable postración en que yace nuestra agricultura.

## Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA

Madrid, 6 de Junio de 1901.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Han circulado hoy rumores, según los cuales, en breve abandonará el señor Laviña la Dirección general de Comunicaciones.

Se ha dicho también que le sustituirá interinamente y por algún tiempo, el subsecretario de Gobernación.

Inmediatamente que se encuentren en Madrid todos los diputados electos del partido carlista, reunirá el señor Barrio y Mier, con los senadores de la misma agrupación. Acordarán entonces la conducta que hayan de seguir en el Parlamento é intervención en los próximos debates políticos.

Hoy ha regresado á Madrid el diputado electo por Tarragona, señor marqués de Tamarit.

Mañana se reunirá la Junta Central del Censo, á las seis de la tarde, para conocer cuantos datos afectan al cumplimiento de la ley en las últimas elecciones, pues apesar de las advertencias é instrucciones, se han cometido muchas infracciones, no sólo en la constitución y funcionamiento de las Juntas del Censo por el nombramiento de interventores, sino en la constitución de las mesas, escrutinios parciales y generales, revisión de documentos, etc.

En el expreso de Andalucía, han salido esta noche con dirección á Cádiz, los individuos que componen la Comisión española encargada de determinar los límites en el Muni.

El ministro de Estado ha obsequiado hoy con un banquete á los referidos comisionados, dispensándoles una afable y cariñosa despedida.

Hoy ha llegado el señor Gamazo, quien se propone reunir á sus amigos los que forman las minorías gamicistas de ambas Cámaras antes

que empiece á funcionar la Junta de diputados electos.

El señor Puigcerver, que por ser el primero que presentó el acta en el Congreso, debía presidir la sesión preparatoria, ha manifestado que no le será posible asistir, y, en su vista, corresponde presidirla al señor Sabas Muniesa, cuya acta fué la segunda en el orden de presentación.

## CONSEJO DE MINISTROS

A la entrada.

Comenzó el Consejo, presidido por el señor Sagasta, cerca de las seis y media.

Según el jefe del Gobierno en esta reunión de los ministros quedarán acordados los nombres de los que hayan de ocupar las vicepresidencias de la Alta Cámara, y se leerá el proyecto de mensaje de la Corona al nuevo Parlamento.

Los ministros de Marina, Agricultura y Gracia y Justicia, llevaban el expediente relativo á la enajenación del dique de la Habana, un proyecto de decreto ampliado las facultades de las Cámaras de Comercio, y un expediente relacionado con los establecimientos penales.

Los de Instrucción pública, Estado y Hacienda, hablarán de los asuntos de sus departamentos si hubiera ocasión.

El señor Moret, dijo que sólo llevaba el documento del Mensaje. Se le preguntó acerca de la actitud de los jefes de la minoría ante las instancias del Gobierno para que formen parte de la Comisión de Actas del Congreso, y manifestó textualmente:

—Sé muy bien lo que pasa en este asunto; pero no puedo decirlo. Lo que sí debo afirmar es que no he conferenciado con los jefes de las minorías acerca del asunto de que me hablan.

Francamente, ninguno de los oyentes del señor Moret, pudo penetrar en la intención de las palabras copiadas.

El Corresponsal.

## DABA UN JAMÓN

Vida que á la tristeza desconoces,  
vida llena de apuros y quebrantos,  
vida en la cual el mes de Junio á tantos  
estudiantes atiza cuatro coces.  
Me hiciste pasar sustos tan atroces,  
tan grandes y tan horribos espantos,  
que reniego de todos tus encantos,  
de todos tus azares y tus goces.  
¡Adiós, marchate en paz! Yo te maldigo,  
no quiero ni tener en mi memoria  
las juergas con que aturdes y enloqueces.

Peró á pesar de todo lo que digo,  
¡que no daría yo por que la historia  
volviera á repetirse un par de veces!

Vicente Fernández Alonso.

## PÁGINA SELECTA

EL HOMBRE

El hombre; ved aquí el rey de la

tierra y el término de vuestros estudios.  
Vedle colocado en el centro de todas las relaciones que presenta la armonía del universo. El es la única criatura capaz de comprender esta armonía, y de subir por ella hasta el supremo Artífice que la ordenó. Derramado por la superficie del globo, capaz de habitar todos sus climas, dotado de la organización más exquisita y de la forma más augusta, aparece en todas partes destinado á dominar la tierra. Firme y ergido entre los demás seres, su aspecto mismo anuncia su superinruidad.  
¡Ved cuán excelsa se levanta su frente al empuje en busca de objetos dignos de su contemplación, y cómo sus ojos penetrantes circundan de un vuelo los dilatados horizontes y las bóvedas celestes! Habla y todo viviente reconoce la voz de su señor, y viene humilde á su morada para ayudarle y enriquecerle, ó tímido se esconde, respetando su imperio. No lo resiste el rinoceronte en los umbrios bosques, ni la garza en la sublime región del viento, ni el leviatán en el profundo de los mares. Todo se le rinde; á su alvedrío está el planeta en que tiene su morada, y ya le veis penetrar sus abismos, remover sus montes, levantar sus rios, atravesar sus golfos, ya remontarse á las nubes para colocar su trono entre los cielos y la tierra. Su mano es instrumento admirable de invención, de ejecución, de perfección, capaz de mejorar la naturaleza, de dirigir sus fuerzas, de aumentar, variar y transformar sus producciones y de someterlas á sus deseos. Su palabra, vínculo inefable de unión y comunicación con su especie, le da la portentosa facultad de analizar y ordenar el pensamiento, pronunciarle al oído, pintarle á los ojos, difundirle de un cabo á otro de la tierra y transmitirlo á las generaciones que no han nacido aún.

Jovellanos.

## Los viernes del Concejo.

A las nueve de la noche de ayer y bajo la presidencia del alcalde señor Ruiz Zorrilla, celebró sesión en segunda convocatoria la Corporación municipal, asistiendo los concejales señores Luelmo, Diez, Calonge, Arribas, Gallego de Medina y Montilla.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión anterior.

La presidencia manifestó, que los gastos de la fiesta del Corpus, ascendían á 400 pesetas y no había más que 200 en consignación.

La Corporación acordó que este asunto pasara á la Comisión de Hacienda para que informara.

Pasó á las Comisiones de Obras y Hacienda, una proposición sobre limpieza de la alcantarilla del cuartel de Infantería.

A propuesta de los señores Luelmo y Calonge, quedó otra vez sobre la mesa una instancia del vecino de esta capital don José Gómez solicitando hacer obras en su casa.

El señor Arribas reprochó el es-

piritu obstruccionista del señor Calonge, al pedir quedara este asunto sobre el tapete ocho días más, después de 15 que lleva, perjudicando de este modo al obrero que se encuentra sin trabajo.

El señor Calonge: Retiro lo que había solicitado.

El señor Arribas: Veo que el señor Calonge es una veleta que gira según la corriente del aire.

La presidencia: Este asunto queda sobre la mesa.

Se aprobó un informe de la Comisión de Obras, concediendo autorización á las Monjas de San Juan, para hacer obras en la calle del Troncoso.

También se concedió licencia á la Excm. Diputación provincial, para hacer obras en la tapia del corral del Hospital de la Encarnación.

Se concedió licencia á don Angel Junquera, para derribar un trozo de muralla de su propiedad, comprendido entre las puertas de San Torcuato y Santa Clara, con el fin de dar paso á la calle de las Flores.

Se aprobó una relación de obras ejecutadas por administración, cuyo importe ascendía á 230 pesetas 05 céntimos.

Se autorizó á la Alcaldía para que se regasen las calles y se hiciera la limpieza del alcantarillado de la población.

## TELEGRAMAS

### DEL EXTRANJERO

Habana 7.

El vapor *Islá de Panay*, de la Compañía Trasatlántica, ha salido de este puerto para el de Puerto Limón.

Badajoz 6.

Según noticias de Lisboa, entre los políticos hay algunos que dudan sea el actual Gabinete presidido por el Sr. Hintze Ribeiro, el que haga las elecciones de diputados por Octubre.

En provincias, algunos jefes progresistas rechazan el acuerdo entre el jefe progresista señor Luciano de Castro y el actual presidente del Consejo para combatir á los partidarios del señor Juan France.

París 7.

La *Gaceta de Westminster* cree que no hay motivo para las alarmas de otros periódicos por el desarrollo que ha logrado la industria norteamericana.

«Cierto—dice—que esto impone la necesidad de la lucha á la lucha á la industria inglesa; pero la riqueza nacional excede á la de todos los pueblos, la industria trabaja activamente y esta preponderancia que aun nos corresponde pasará uno ú otro día al Continente.

No hay que envidiar—añade—, por otra parte á los países cuya prosperidad es evidente, ni olvidar-

se de que esta prosperidad se halla ligada á la nuestra.»

París 7.

Ha resultado completamente falsa, según informes oficiales, la noticia publicada por un periódico de París sobre la repentina aparición de un volcán en el departamento de los Altos Alpes.

Dió origen á esta especie el hecho siguiente:

En el pico Perrone, á 2.362 metros de elevación, se produjo un formidable desprendimiento de piedras, que produjeron al chocar algunas chispas, haciendo creer desde la llanura que se trataba de un incendio. Las mismas piedras, á su paso por terrenos esquistosos, produjeron nubes de polvo, que se creyó fueran de humo.

Esto es sencillamente lo ocurrido.

París 7.

Los periódicos alemanes se extrañan de que el importante diario ruso *Novoie Vremia* haya sido suprimido por mandato imperial, fundado en la publicación de noticias relacionadas con la cuestión obrera, cuando el mismo periódico no ha sido molestado por la inserción de violentísimos artículos contra Alemania.

París 7.

Según la información del periódico *L'Eclair*, de que se ha dado cuenta en despacho anterior, los gabinetes europeos han reconocido que en principio Francia tiene una situación preponderante en Marruecos.

Solamente España presenta dificultades y formula grandes exigencias.

Actualmente se siguen negociaciones muy activas respecto á este asunto entre Madrid y París.

Noticias de autorizado origen quitan toda importancia á este tema añadiendo que la situación franco marroquí no presenta en la actualidad ninguna nueva fase que merezca llamar la atención.

### El régimen en las prisiones.

Entre los decretos puestos ayer á la firma de la Reina por el ministro de Gracia y Justicia, figura uno muy interesante acerca del régimen en las prisiones.

En dicho decreto se adoptan los cuatro periodos en que el sistema de Croftton divide el tiempo de las condenas:

1.º *Celular* ó de preparación; 2.º *Industrial* y educativo; 3.º *Intermedio*, y 4.º *De gracias* y recompensas.

El primero durará de siete á doce meses para los condenados á penas afflictivas, y de cuatro á siete para los que extingan penas correccionales.

Este período será de absoluto aislamiento respecto de los demás penados; pero podrá el sometido á él ocuparse en trabajos compatibles con su situación; leer libros, recibir determinadas visitas y escribir cartas.

En el segundo período—ó sea el industrial—el aislamiento será durante la noche; durante el día, bajo la regla del silencio, se reunirán los penados en los talleres, en la escuela, etc.

En el período tercero, en el que el día se subdivide como en el anterior, se dedicará á los penados á

los trabajos más suaves ó á servicios de confianza.

En el cuarto, equivalente al de *libertad condicional* del sistema irlandés que sigue el decreto, los trabajos serán de los más considerados y mejor retribuidos, y en él podrá obtenerse la propuesta de indulto, según la conducta de cada penado.

El pase de uno á otro período se obtendrá por medio de buenas notas de aplicación y conducta moral, que diariamente se consignarán á favor del que las mereciere.

Donde—por las condiciones del local—no pudiera aplicarse el sistema irlandés, deberá aplicarse, según el decreto, el de clasificación, para la cual se tendrá en cuenta dos bases fundamentales: el sexo y la circunstancia de reincidencia.

Dentro de ellas podrá hacer las subclasificaciones que estime oportunas el director de la prisión, por edades, naturaleza de los delitos, etcétera etc.

Cada penado llevará un galón de color diverso, según el período en que se encuentre.

Establécese para cada prisión el tribunal de disciplina, encargado de otorgar recompensas ó infligir castigos.

Estos y aquéllos se especifican en el decreto.

Por último, se establecen las Juntas de Patronato, encargadas de visitar y auxiliar al penado durante su condena, y de acogerle á su salida de la cárcel para continuar la obra moralizadora de ésta.

## NOTICIAS

Hemos tenido el gusto de ver una carta dirigida al alcalde por el señor Requejo, en la cual este le participa que el ministro de la Guerra, ha contestado que no es posible acceder á los deseos del pueblo de Zamora, respecto á la permanencia en esta de la fuerza del Regimiento Borbón, por tener el proyecto de suprimir todos los destacamentos, pues lo cree así más conveniente para el servicio.

En cambio el general Weyler, ha ofrecido al señor Requejo, aumentar la guarnición de Infantería en esta plaza.

Digna es del mayor aplauso la actividad desplegada por el Subsecretario de Instrucción pública en asunto de tan vital interés para esta capital.

El jueves por la tarde fué cortada por unos *zulus*, la cañería que suministra el agua á las fuentes de Valorio.

Según nos participan de León, el martes último obsequió con un magnífico banquete á la Sociedad Económica de Amigos del País de aquella capital y compromisarios que tomaron parte en la última elección por la misma, el senador electo por las sociedades de la región don Rafael María de Labra.

A propuesta de éste, se enviaron telegramas á los presidentes de las sociedades de Santiago, Palencia, Oviedo, Bejar y Zamora.

En el mercado de cereales verificado ayer, se presentaron dos fanegas de trigo, que se cotizaron á 46 reales una.

Mañana por la tarde se verificará en el arrabal de San Lázaro, la Sacramental de dicho barrio.

Ha sido destinado á prestar sus servicios en esta provincia el ingeniero agrónomo, don Ramón Gil Gómez, diputado provincial que ha sido en la vecina ciudad de Salamanca, por el distrito de Alba de Tormes.

Los empresarios de nuestro circo taurino, tienen en proyecto la celebración de dos corridas de toros los días 29 y 30 del actual.

Por contravenir las ordenes de la alcaldía, ha sido multada la vecina de esta capital Isabel López.

El escritor y orador Richard Bidwell se ha suicidado, tirándose al agua desde el puente de Brooklyn.

Parece se arrojó al agua, porque según sus teorías, de que el espíritu es más fuerte que la materia, si tenía bastante fe podría sobrenadar y marchar sobre la superficie del agua.

Ha sido nombrado juez municipal de esta capital, don José María Carrizo Hevia, excedente de Ultramar.

El diestro José García ha salido para los baños de San Telmo, de Jerez, con objeto de evitar la inflamación del cuello.

Ha telegrafiado á Mazzantini diciendo que estará curado en ocho días.

Durante la Octava de Corpus estará expuesta S. D. M. en la Santa Iglesia Catedral desde las diez y media de la mañana, hasta las seis y media de la tarde, hora en que se hará la reserva.

La Corporación municipal se halla convocada para las nueve del día de mañana, con el fin de asistir á la función religiosa que ha de celebrarse en la S. I. C. en honor del Santísimo Sacramento.

Una caballería mayor que hoy por la mañana se hallaba atada en una ventana de la calle de Sancho IV, propinó una coz en el vientre á una mujer de dicho barrio.

Mañana y hora de las cinco de la misma, saldrán á practicar ejercicios los bomberos municipales.

El Ayuntamiento ha concedido 15 días de licencia al maestro de obras municipal, don Eugenio Durán.

Aun hay inocentes que creen en la virtud de las «salutaciones».

En el pueblo de Paredes de Tajuña se presentó el día 31 de Mayo último un individuo luciendo un extraño uniforme con insignias.

En las delanteras de la blusa negra que vestía, llevaba dos cruces amarillas y en las bocamangas las iniciales S. S.

Recorrió el pueblo haciendo su «reclamo» y llamándose «Saludador provincial».

El hombre decía que no trabajaba por «amor al arte» sino por las monedas que recibía á cambio de sus «salutaciones».

Visitaba las casas de las «comadres», y una sí y otra no hacían el panegirico de aquel tuno, cuyas «salutaciones» á la sal y al vinagre cobraba en dinero contante y sonante, poniendo antes la condición de que el pago tenía que ser al contado.

La Guardia civil quiso poner coto á las artimañas y embusterías del «saludador provincial», y al efecto le detuvo.

Del interrogatorio resultó que se llamaba Antonio Pérez Velilla, soltero, de 28 años de edad, natural de San Bartolomé (Alicante), y que venía ejerciendo la aprovechada

«industria» de saludar la sal y el vinagre desde 1898.

Había recorrido media España. Se le ocupó un libro donde existían multitud de firmas, certificados, diplomas y sellos de autoridades, cuyos papeles declaró, por último, que eran falsos, pero que los exhibía para embaucar á los ignorantes.

El «saludador provincial» quedó á disposición del Juzgado.

El Ayuntamiento de Toro saca á pública subasta el servicio del alumbrado de la población por medio de petróleo.

Se halla vacante la plaza de médico titular del Ayuntamiento de Frieria de Valverde.

Mediante un contrato especial con la casa de los Sres. García hermanos que gira en esta capital Plaza de Sagasta 24, podemos ofrecer á nuestros lectores un Cupón prima, mediante el cual y la insignificante cantidad de 250 pesetas, pueden adquirir una magnífica oleografía del famoso cuadro del eminente pintor español don Emilio Sala, premiado con medalla de oro en la Exposición Internacional de Berlín de 1891.

El Cupón lo hallarán los que lo deseen en nuestra cuarta plana.

El señor Alcalde ha dado las órdenes oportunas para que sean regadas las calles más principales de la población.

Esta operación dará comienzo en el día de mañana.

### MOVIMIENTO DE POBLACION

#### Nacimientos.

Norberto González Hernández.

#### Defunciones.

Susana Bautista Fernández.

José Mendez Fernández.

#### Matrimonios.

Victoriano Prieto Fernández.

Amalia Martín Prieto.

Ulpiano Lorenzo Busnadiago.

Teresa Casado Cabezas.

### AUDIENCIA

#### Señalamiento para el lunes.

#### Juicio por jurados.

Juzgado de Benavente.—Delito, infanticidio.—Procesada, Juliana Santos Vaca.—Ponente señor González.—Acusación, señor Substituto fiscal.—Abogado, señor Morán Arroyo.—Procurador, señor Lucas.—Testigos 13.—Peritos, 2.

La vista de este juicio se verificará en la sala del ayuntamiento de Benavente.

Ha tomado posesión de la escuela de niños de Peque, don Nicolás Romero Borca.

Se reciben noticias de Amberes dando cuenta de haber estallado un formidable incendio en la factoría real, que redujo á escombros un tren de mercancías y tres magníficos edificios.

Las pérdidas se calculan en dieciseis millones de francos.

No se sabe que hayan ocurrido desgracias personales.

La compañía del ferrocarril del Oeste, establecerá trenes especiales y billetes económicos, durante los días de la feria de San Pedro.

En el penal de Burgos riñeron 2 corrigendos, y exasperado uno de ellos, asestó á su contrario tan tremenda puñalada, en el vientre, que falleció á los pocos momentos.

La reina Pía de Portugal y el

infante don Alfonso, que viajan de incógnito con dirección á Italia para asistir al bautizo de la princesa Margarita, han pasado hoy, sin novedad, por Irún.

El miércoles último cayó una chispa en Abelán, causando la muerte á dos vecinos de dicho pueblo, padre é hijo.

A seis millones de pesetas próximamente de aumento se eleva la recaudación de Mayo, con relación á igual mes del año anterior.

Para calzar con elegancia y economía recomendamos á nuestros lectores visiten el acreditado establecimiento titulado «Zapateria Modelo», calle de Viriato, esquina á la de San Andrés, donde se han recibido los últimos modelos de París para la presente temporada de verano.

El dueño del citado establecimiento ofrece las mejores garantías en las diferentes clases de calzado que fabrica.

No confundirse, calle de Viriato esquina á la de San Andrés.

Las ferias del Corpús en Benavente, se han celebrado en medio de la mayor animación, presentándose buen número de cabezas de ganado.

Un individuo muy bien vestido, consiguió anteaer en el Vaticano introducirse hasta la habitación inmediata á la en que se hallaba Su Santidad León XIII.

Precipitose hacia la puerta de dicha habitación, gritando:

—«¡Papa! ¡Yo soy tu sucesor! ¡Venga la tiara, que me pertenezca!»

Los guardias nobles consiguieron detenerle, á pesar de la resistencia que hizo.

Resultó que era un loco llamado Valentino Paterno, que padece monomanía religiosa.

Enterado León XIII de lo que ocurría, prohibió maltratarle, ordenando se le llevase al manicomio.

El suceso ha producido gran emoción en el Vaticano, donde parece inexplicable que dicho sujeto pudiese introducirse hasta la antecámara del Papa.

La benemérita comunica que en la dehesa de Fontanillas, ha sido robada una caballería menor de la propiedad de don Vicente Alvoreo, de Villalcampo.

Se ha terminado el cuestionario que habrá de servir de norma para los exámenes de grado de Bachiller, con arreglo á las últimas disposiciones del conde de Romanones.

El paseo de San Martín vióse ayer concurridísimo, siendo lástima que no se vea amenizado por una banda de música.

Se hallan vacantes las secretarías de los juzgados municipales de Perrilla de Castro, Sitrama de Tera y Melgar de Tera.

Señor alcalde:

Acude á nosotros una persona dignísima de esta ciudad, rogándonos que se ponga coto á los escándalos que produce cierta vecina de San Cipriano, de la que ya se ha ocupado la Prensa, y por la que, al parecer, se interesa un teniente... de alcalde, según manifestación de la propia interesada, dando esto origen á que se crea la tal mujer invulnerable.

Si V. S. no nos atiende, puntualizaremos la denuncia acudiendo á la autoridad civil y hasta dando nombres propios si lo estimamos necesario.

Por hoy, no queremos decir más.

DOCTOR SALOM, OCCULISTA.-SAN ANDRES, NUMERO 38. ZAMORA.

GRAN TALLER DE COCHES DE EMILIO RUIZ CHAVES, CARRERA DE LA ESTACION.

Con la dotación anual de 750 pesetas, se halla vacante la plaza de médico de Casaseca de las Chanas.

Por la Alcaldía han sido citados dos vecinos del barrio de Peña, por haber podado completamente un árbol de la «Bodega del Torrao», sin previo consentimiento.

Está llamando hoy justamente la atención el arreglo que el guarda de la Gijorieta ha hecho de este paseo, pues a pesar del poco tiempo que hace ocupa aquél el mencionado cargo, ya está el citado paseo transformado, y con tal abundancia de flores, que hacen aquél sitio delicioso.

Tenemos por seguro que si dispusiera dicho guarda de una manga de riego de 14 á 16 metros de longitud, sería mayor aún la transformación que en el paseo haría, porque el actual sistema de riego es muy defectuoso.

Damos á dicho funcionario un aplauso merecido y rogamos al Ayuntamiento no desoiga nuestra justa petición.

Continúan en el Instituto los exámenes de alumnos no oficiales.

Esta noche celebra una gran función extraordinaria, la compañía que dirige el señor Feijóo.

Mañana tendrán lugar dos funciones, por tarde y noche en el Circo situado en la plaza de San Gil. Dado el atractivo y la novedad que ofrece el programa, no dudamos que estas funciones se verán muy concurridas.

Ha sido agotada la tirada de 4.000 ejemplares que hicimos de nuestro número del martes.

Por dicho motivo nos vemos imposibilitados de servir los muchos encargos que estamos recibiendo de aquel número.

Sirva esto de contestación á las cartas que sobre este particular recibimos.

Ha cesado en el cargo de maestro de San Cebrián de Castro, don Victoriano Heras Hernández.

Mañana saldrán para Benavente el magistrado suplente señor Rodríguez Pérez y los abogados fiscales señores Casas y Prada, con el fin de formar parte del tribunal de esta Audiencia provincial.

De paso para Tábara hoy ha llegado de Madrid el senador electo señor Trueba.

En el tren correo de esta tarde saldrá para Madrid el diputado á Cortes por Alcañices y estimado amigo nuestro, señor Rodríguez Guerra.

Ayer se ha celebrado una reunión en Toro, de importantes elementos liberales, y parece ser que en ella se han borrado algunas diferencias de las muchas que tenían divididos á los liberales de la vecina ciudad.

Muy de veras lo celebramos haciendo votos porque se consiga la fusión de todos los elementos liberales.

En el Circo ecuestre del señor Feijóo debutó anoche la notable artista señorita Salas, siendo muy aplaudida.

Desde hace algún tiempo se encontraba en el hospital de la Princesa un enfermo llamado Francisco Crespo, que padecía un mal crónico.

Cansado de sufrir, sin duda, pensó ayer poner fin á su vida, combinando su plan del modo siguiente.

Se metió en su cama, corriendo las cortinas, y al poco rato los demás enfermos oyeron una detonación.

Cuando acudieron se encontraron que el desgraciado Francisco había dejado de existir, y el cadáver presentaba una herida en la sien derecha, con orificio de salida por la izquierda.

El arma empleada fué una pequeña pistola.

El Juzgado de guardia se personó en dicho hospital, ordenando la conducción del cadáver al Depósito judicial.

Han sido denunciados al Juzgado de Garcibuey los vecinos de dicho pueblo, Venancio Payán Andrés, Patricio de San Gabriel e Inocente Aparicio, que resultan autores de la sustracción de 220 kilos de corcho del monte titulado Los Arroyitos, término municipal de Santibañez de la Sierra, cuyo monte lleva en arrendamiento D. Lorenzo Mayor Santos, de Zamora.

LA ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS especiales á cargo de don ABELARDO MORETON establecida en la calle de la Brasa número 1, se ha trasladado á la de San Torcuato 62.

Participamos á nuestros lectores que en dicha ACADEMIA se abre una matricula especial de Alemán para los que pretendan ingresar en la facultad de MEDICINA y que continúan las clases de CALCULO MERCANTIL y las de contaduría por PARTIDA DOBLE y por cualquiera de los sistemas que se usan en la práctica.

Para garantía del público tenemos el gusto de manifestar que el DIRECTOR de este CENTRO DE ENSEÑANZA desempeña el cargo de TENEDOR DE LIBROS de los acreditados almacenes de maderas de esta ciudad señores Andreu y Espina, y que además posee los títulos de BACHILLER EN ARTES de MAESTRO DE ENSEÑANZA, de PERITO y PROFESOR MERCANTIL y el de ADMINISTRACION PUBLICA con todas las asignaturas de la Facultad de derecho.

Se fijará en la necesidad de revestir á la Comisión de Actas de la mayor autoridad.

Madrid 8 (13 h. 10 m.)

Conferencias

El señor Sagasta ha celebrado nuevas conferencias con los señores Montero Rios é Isasa.

El primero de dichos señores ha ceptado su designación para la presidencia de la Alta Cámara.

Madrid 8 (13 h. 35 m.)

Huelga solucionada.

El gobernador de la Coruña telegrafía diciendo que ha sido solucionada la huelga de albañiles, quienes el lunes volverán al trabajo en las mismas condiciones que anteriormente.

Madrid 8 (14 h.)

Rebelión en Turquía.

Dicen de Londres que la agitación que reina en las tribus árabes del Yemén, inspira temores de un levantamiento general.

El Sultán de Turquía, muy impresionado por las últimas noticias, trata de buscar cerca de Inglaterra el apoyo de esta potencia para detener, y en todo caso combatir el movimiento.

Madrid 8 (12 h.)

El diestro Isleño.

Telegrafían de Bilbao, que el banderillero Isleño, cogido en aquella plaza el día de Corpus continúa gravísimo.

Anoche le dieron inyecciones de morfina, temiéndose que fallezca de un momento á otro.

Madrid 8 (12 h. 15 m.)

Cuestión de honor.

Dicen de París que ayer ma-

ñana se verificó el duelo pendiente entre Max Regis y el periodista argelino Laberdesque.

El desafío se efectuó á espada.

Después de 19 asaltos, sin resultado, se suspendió el lance, aplazando para hoy su continuación.

Madrid 8 (12 h. 40 m.)

Del Transvaal.

Comunican de Lorenzo Marqués, que el general boer de Wett, ha conseguido ponerse al frente de numerosas fuerzas invadiendo la colonia del Cabo.

El informe del general Botha acerca de la situación de los boers es muy optimista; en él se asegura que existen 24.000 hombres en disposición de combatir.

Madrid 8 (13 h.)

Reunión de silvelistas.

A las tres de la tarde de hoy, se celebrará la reunión de las minorías conservadoras en el Senado.

El señor Silvela hará un discurso programa respecto de la actitud que el partido conservador ha de adoptar en el Parlamento, será la que corresponde á su carácter gubernamental.

Madrid 8 (13 h. 10 m.)

Levantamiento de sitio.

Dicen en el ministerio de la Gobernación que probablemente el lunes será levantado el estado de sitio de Coruña, por haber desaparecido las causas que obedecieron á tomar dicha determinación.

Las huelgas han sido solucionadas.

Madrid 8 (14 h. 15 m.)

Desórdenes.

En Moratalla, pueblo de la provincia de Murcia, han ocurrido varios desórdenes con motivo de la procesión del Corpus.

Los elementos anticlericales disolvieron la procesión, no sin repartir antes sendos garrotazos.

Sánchez Ortiz.

LA EXCLUSIVA

Nuevos féretros incorruptibles con el Real privilegio, declarados de utilidad pública y recomendado su uso por el Real Consejo de Sanidad, Estado y Consejo de ministros, por dos Reales órdenes, publicadas en la Gaceta de 20 de febrero de 1898 y 18 de enero de 1899.

Patente de invención, núm. 19.221, registrada y autorizada por el Gobierno civil de la provincia.

MARCA DEPOSITADA

Agencia fúnebre de

AGAPITO GAITERO

Calle de Santa Clara, n.º 5, Zamora

¡ALERTA VINATEROS!

LA NACIONAL

Fabrica de espíritus y aguardientes

EUGENIO MODROÑO

Avenida de la Feria, número 2, ZAMORA

Esta casa ofrece á los cosecheros espíritus de vino rectificados selectos para el encabezado del mismo, á precios sumamente económicos, garantizando su buen resultado.

NO CONFUNDIRSE

Avenida de la Feria número, 2.

ODONTALGINA

Por fuerte que sea el dolor de muelas se calma en el acto con la Odontalgina. De venta, farmacia de Martínez, Santa Clara 5, Zamora.

SE VENDE la casa número 3 de la Plaza de Julian Pérez, (antes de San Torcuato).

Para tratar con doña Clementina Iglesias, en la calle de San Torcuato, número 82.

Venta.

Se hace de la casa número 12 de la calle de la Zapatería, con dos risos y bodega, las números 8, 10, 12 de la de Baños, una con bodega también.

Para informes en la casa número 10, principal, de la calle de Viriato.

LA VALENCIANA

Horchatería de ANTONIO SEMPERE

Santa Clara 11 y 13.

En este acreditado establecimiento encontrará el público toda clase de helados y refrescos elaborados con el mayor esmero.

Se sirven á domicilio.

La misma casa se dedica al cultivo de preciosas flores naturales que se venden á precios muy económicos.

También se encarga esta casa de la confección de ramos para prendidos y comedores.

Se venden infinidad de plantas para adorno de jardines y habitaciones.

Importante á los carreteros

En el almacén de maderas de Federico Tejedor, Puerta de la Feria, se venden pinazas y rayos para construcción de carros en condiciones inmejorables.

Fábrica de espíritus, aguardientes y licores

DE LOS

HIJOS DE PUGA

CASA FUNDADA EN EL AÑO 1816

ZAMORA

Proveedores efectivos de la Real Casa.—26 Recompensas industriales nacionales y extranjeras.

Esta antigua y acreditada casa, á quien se debe la invención de los licores Aceite de Anís, Aceite de Avellanas,

SASK

escarchado y La Flor de Anís, sigue ofreciendo al público sus especialidades, como lo tiene acreditado desde su fundación.

Con objeto de hacer frente á la gran competencia que de años atrás se viene haciendo á sus productos, ha establecido diferentes clases; señaladas con las letras A y B, cuyos precios corresponden á la calidad del producto, en la inteligencia que la marca A siempre corresponde á la verdadera especialidad del licor.

Esta Casa no emplea en la confección de sus licores otros espíritus que los fabricados por ella, producidos únicamente del vino del país y sus residuos.

Para que el público pueda con conocimiento de causa juzgar de nuestros licores y apreciar las imitaciones ó falsificaciones, hacemos constar que en Zamora no existen oficialmente más fábricas de licores que la de los HIJOS DE PUGA.

Exíjase en las etiquetas y cápsulas la marca de fábrica.

FÁBRICA. Calle de San Torcuato 65, 67 y 69.—DESPACHO CENTRAL. Malcocinado, 9.

Las personas que deseen presentar muestras y precios para el suministro de víveres de la fuerza de infantería de esta plaza, pueden dirigirse á la junta económica, en el término de tres días á partir de esta fecha.

Igualmente se admiten proposiciones para adjudicar la cantina.

OCULISTA

Don Perfecto Chapado.

Gran práctica en el Instituto Oftálmico.

Opera por procedimientos del mejor éxito.

Viriato 1, 2.º

Emilio Ruiz Chaves,

Constructor de coches de todas clases.

Carretera de la Estación.] ZAMORA

En este nuevo establecimiento se construyen toda clase de carruajes. Tilburis, Charréts, Americanas, Faetones, Milores, Duques, Vis á Vis, Jardineras, Sardineras Vagone-tas, Piter, Evillaje, Cestas, Sociales, Berlinas y Landós.

Especialidad en carruajes de lujo. PRECIOS MÓDICOS

En competencia con los demás talleres.

No confundirse,

Carretera de la Estación. ZAMORA

SE VENDE

La casa número 48 de la calle de Balborraz.

Para tratar, con el administrador de la misma don Rafael Rodríguez.

ACADEMIA

Contabilidad por partida doble

CÁLCULOS MERCANTILES

Bajo la dirección de don Eduardo Molet, tenedor de libros de Hacienda, y ex-empleado del Banco de España. Se inaugurarán el día 1.º de Junio próximo las clases, en la Plaza de San Gil núm. 9, principal.

Horas de matricula de 4 á 6 tarde.

Honorarios módicos.



GRAN TALLER DE COCHES DE BERNARDO R. ROLLAN

Medalla de 1.ª clase en la Exposición regional de Salamanca de 1884.

Constructor del invento del freno de seguridad en los carruajes y desenganche de los caballos del vehículo en toda ocasión que se desee.

Este acreditado establecimiento que cuenta con útiles y elementos para construir y reparar toda clase de carruajes á la altura de las mayores exigencias tiene establecidos unos precios sumamente económicos para todas las obras que se le confien.

San Juan de las Monjas número 1, Zamora

